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к 95-летию Тобольского района

Полина МЕРКУЛОВА 

Основные торжества по случаю 95-летия Тоболь-
ского района назначены на середину ноября. А на 
юбилей принято готовить наряды. 

Вот и поднял глава района Юрий Батт на аппа-
ратном совещании с главами сельских поселений 
вопрос о том, что отдельные населённые пункты 
выглядят не совсем приглядно. А ведь по внешнему 
виду сёл и деревень судят обо всём районе. «Надо бы 
лицо поправить», – сказал Юрий Батт. 

А на поправку отвёл только июнь. За это время 
главам предстоит организовать работы по сносу 
гнилых заборов, скашиванию бурьяна. В первую 
очередь это касается заброшенных домовладений и 
участков. «Ищите домовладельцев или их наследни-
ков, а не найдёте, придётся самим засучить рукава 
и взяться за дело», – продолжил глава. В качестве 
пожелания предложил как-то облагородить внешний 
вид брошенных домов. 

Заострил Юрий Батт внимание глав и на мусорной 
теме. Поэтапно район отходит от практики мусор-
ных свалок. В населённых пунктах устанавливаются 
контейнеры. Жителям предложено заключать до-
говоры на вывоз мусора с работающими в этой сфере 
организациями. Ну а главам сельских поселений 
придётся держать этот вопрос на контроле, чтобы 
исключить появление самостийных свалок, которые 
и привлекательности территорию лишают, и анти-
санитарию разводят.

Принарядиться 
к юбилею

Нарушителей – к ответу
Пожароопасный период ещё не закончился, а 
в Тобольском районе уже огнём было охвачено 
порядка 15 га, в том числе имели место пять 
лесных пожаров. 

Едва ли стоит грешить на охотников, да и сезон 
охоты на водоплавающую дичь был коротким. 
Охотники в лесу или в поймах водоёмов крайне 
осторожны, с огнём не балуют. По большей части 
палы возникают или из-за детской шалости, или 
из-за безответственной хозяйственной деятельности 
взрослого населения – сжигания прошлогодней 
травы на покосных лугах, сжигание мусора.

Масштабных пожаров на этот раз не было лишь 
благодаря быстрым слаженным действиям глав 
сельских поселений, добровольных пожарных 
дружин, пожарных постов и оперативному при-
бытию пожарных. Огонь удавалось довольно быстро 
локализовать, а затем и потушить. 

Казалось бы, глав за это можно и похвалить, но 
у главы района Юрия Батта на этот счёт иная точка 
зрения. «Могут и дальше бегать и тушить пожары, 
их от этого меньше не станет. Куда больший эффект 
даст составление на поджигателей протоколов, 
которые повлекут за собой штрафные санкции. Тогда 
и другим будет неповадно», –  говорит Юрий Батт. 

Для тех, кто ещё не успел подписаться 
на газету «СОВЕТСКАЯ СИБИРЬ», 

сообщаем важную информацию. 
День подписчика редакция газеты совместно с 

Тобольским почтамтом будет проводить 7 июня 
с 8.00 до 14.00 на автовокзале города Тобольска. 

Вас ждут льготные цены и небольшие презенты. 

Абалак – 
фестивалю венец

Православие и СМИ

Анна ГЕРМАНОВА

31 мая–1 июня прошёл 
XVIII межрегиональный 
фестиваль «Правосла-
вие и СМИ», собравший 
около 50 участников из 
Тюменской области, 
ХМАО, ЯНАО, Кургана, 
Подмосковья, Москвы, 
Свердловской области, 
Сыктыквара. 

Местом проведения 
семнадцати предыдущих 
фестивалей был Тобольск, 
что вполне соответствует 
статусу города, именуемого 
древней духовной столи-
цей Западной Сибири, где 
расположено управление 
Тобольско-Тюменской 
митрополии. В этом году 
формат решили изменить. 

В первый день фести-
валь проходил в Тюмени. 

Участники фестиваля 
«Православие и СМИ» 
не раз обращались к его 
организаторам с прось-
бой устроить для них 
обучающий семинар. И 
наконец были услышаны. 
Базой для проведения се-
минара стал Тюменский 
госуниверситет, где есть 
кафедра журналистики. 
А открылся фестиваль 
пленарным заседанием, 
на котором собравшихся 
приветствовали владыка 
Д и м и т р и й ,  д и р е к т о р 
департамента по обще-
ственным связям, комму-
никациям и молодёжной 
п ол и т и к е  Тюм е н с к ой 
области Павел Белявский, 
председатель комитета по 
делам национальностей 
региона Евгений Воро-
бьёв, ректор Тюменского 
госуниверситета Валерий 
Фальков и матушка София, 

президент международно-
го Сретенского фестиваля 
«Встреча». После пленар-
ного участники распреде-
лились по секциям. В Бого-
родице-Рождественском 
Ильинском Тюменском мо-
настыре прошла и пресс-
конференция митрополита 
Тобольского и Тюменского 
Димитрия. 

Во второй фестивальный 
день участники фестиваля 
переместились в Тобольск. 
Здесь отслужили утренний 
молебен, совершили ряд 
экскурсий – по архиерей-
ской ризнице, музею пра-
вославия в Сибири, в музей 
царской семьи. Посмотре-
ли отрывки из фильма 
«Тобол». Насладились кра-
сотой колокольного звона, 
побывав на фестивале 
колокольных звонов. Прото-
иерей Игорь (Хмелёв), заве-
дующий отделом культуры 

Тюменского благочиния, 
рассказал нам, что фести-
валь колокольных звонов 
в Тобольске проводится 
уже в 12-й раз. В этом году 
в нём приняли участие 15 
лучших звонарей из трёх 
благочиний – Тобольского, 
Тюменского, Ялуторовско-
го. Под колокольный звон 
гости испили душистого 
чая на Софийском дворе на 
свежем воздухе.

Вторую половину дня 
журналисты провели в 
Абалакском мужском мона-
стыре, над которым журна-
листское сообщество взяло 
шефство. Там же прошла и 
церемония награждения 
победителей и призёров. 
Награды журналисты пе-
чатных, телевизионных, 
электронных СМИ и радио 
получали из рук митропо-
лита Тобольского и Тюмен-
ского Димитрия. 

И строгий страж 
порядка, 

и мудрый педагог.
О воспитателе в погонах... 

Читайте на 7 стр.

горячая тема
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Острые грани закона 
273-ФЗ
Против коррупции. Принцип открытости и публичности

Алексей ГИЛЁВ 

За последние годы фе-
деральными органами 
власти разработаны дей-
ственные механизмы, 
позволяющие выявлять 
коррупционные схемы в 
любой сфере правового 
поля и привлекать к от-
ветственности пользова-
телей этих схем. 

В то же время власти при-
знают, что о каких-то сверх-
достижениях говорить не 
приходится, работы здесь 
очень и очень много. Необ-
ходимо совершенствовать 
работу структур, которые 
контролируют расходова-
ние бюджетных средств. 
Важно уже на ранних 
этапах выявлять личную за-
интересованность тех, кто 
недобросовестно распоря-
жается бюджетными сред-
ствами, вскрывать факты 
использования подставных 
или аффилированных ор-
ганизаций, исключить кон-
фликт интересов.

Этим и другим вопросам 
данной темы было посвяще-
но заседание Совета по про-
тиводействию коррупции, 
которое на днях прошло в 
администрации Тобольско-
го района под председатель-
ством Юрия Батта. 

Подкуп – не дар. 
Первым выступил замести-
тель Тобольского межрай-
онного прокурора Денис 
Коротаев. Он указал на ряд 
допущений в исполнении 
органами местного само-
управления требований 
законодательства «О про-
тиводействии коррупции», 
которые были выявлены 
в ходе работы надзорного 
органа за текущий год в 
сельских поселениях. Было 
внесено одно представле-
ние, и одно лицо было при-
влечено к дисциплинарной 
ответственности, а также 
объявлено предостереже-
ние главе одного из сель-
ских поселений. В связи с 
этим прокурор напомнил 
участникам встречи о 
том, что такое коррупция. 
А это злоупотребление 
служебным положением, 
дача взятки, получение 
взятки, злоупотребление 
полномочиями, коммер-
ческий подкуп либо иное 
незаконное использование 
физическим лицом своего 
должностного положения 
вопреки законным интере-
сам общества и государства 
в целях получения выгоды 
в виде денег, ценностей, 
имущества или услуг иму-
щественного характера.

Одним из актуальных 
вопросов, над которым 

сегодня работает надзор-
ный орган, касается фактов 
незаконного вознагражде-
ния от имени юридического 
лица. Прокурор разъяснил 
участникам встречи, чем 
опасны деяния такого рода. 
Они подрывают основы 
деятельности в различных 
сферах государственного 
управления, искажают пра-
вовое сознание граждан, 

Не сообщил? Уволен. 
Отдел экономической безо-
пасности и противодействия 
коррупции МО МВД России 
«Тобольский» также осу-
ществляет работу с учётом 
требований противокорруп-
ционного законодательства. 
Кроме всего прочего в его 
компетенции – защита от 
преступных посягательств 
на бюджетные средства, 

дателями. Исследуется бух-
галтерская документация 
указанных объединений. 
По результатам чего будет 
принято решение о возбуж-
дении либо об отказе в воз-
буждении уголовного дела.

В текущем году так про-
ведена проверка расходо-
вания бюджетных средств 
выделенных областным 
департаментом АПК на под-
держку сельхозтоваропро-
изводителей, работающих 
в нашем районе. Фактов 
хищения не выявлено. 

Докладчик отметил, что 
закон о противодействии 
коррупции действует с 
2008 года и в его статьях 
указано, что должностные 
лица обязаны письменно 
уведомлять контролирую-
щие органы обо всех фактах 
склонения их к корруп-
ционному поведению. За 
неисполнение данных тре-
бований служащий даже 
может быть уволен. Однако 
за все время действия 
закона полиция таких со-
общений не получала как 
со стороны города, так и 
района. «Поэтому хочется, 
чтобы в этом направлении 
работа наладилась. Ведь мы 
все понимаем, что отсут-
ствие таких уведомлений 
не говорит о том, что обозна-
ченных фактов не происхо-
дило в течение десяти лет. 
Суть в чём. Если в рамках 
оперативно-розыскной де-
ятельности нам станет из-
вестно, что какое-либо лицо 
пыталось склонить кого-то 
из служащих к коррупци-
онному поведению, а тот в 
свою очередь своевременно 
не уведомил об этом рабо-
тодателя, то соответственно 
к этому служащему будут 
приняты меры вплоть до 
увольнения», – отметил 
Александр Метелица. 

Совет заслушал и на-

 ” Закон о противодействии кор-
рупции действует с 2008 года, и 
в его статьях указано, что долж-
ностные лица обязаны письменно 
уведомлять контролирующие ор-
ганы обо всех фактах склонения 
их к коррупционному поведению. 
За неисполнение данных требо-
ваний служащий даже может 
быть уволен 

создавая у них представ-
ление о возможности 
удовлетворения личных и 
коллективных интересов 
путем незаконного возна-
граждения юридических 
лиц. Это препятствует 
конкуренции и затрудняет 
экономическое развитие 
территорий.

Штрафные санкции за 
незаконное вознагражде-
ние от имени юридического 
лица (ст. 19.28 КоАП РФ) из-
меряются не менее чем в 
один миллион рублей.

– Здесь имеется как 
административный, так и 
уголовный состав право-
нарушения. Сегодня это 
очень строго отслеживает-
ся, прокуратура работает 
в данном направлении как 
по городу, так и по району. 
И если при рассмотрении 
дел эти факты будут вскры-
ваться (а на сегодняшний 
день на территории Тоболь-
ской межрайонной про-
куратуры один такой факт 
имеется), то юридическое 
лицо понесёт соответству-
ющее наказание, – в завер-
шение своего выступления 
отметил Денис Коротаев.

Напоминаем единый телефон доверия: 
8(3456)25-23-15. 
Телефон функционирует:
– круглосуточно;
– без выходных и перерывов;
– ведётся запись поступающих 

обращений;
– конфиденциальность обра-

щения гарантируется.
Межмуниципальный отдел МВД России «Тобольский», на-

чальник отдела экономической безопасности и противодействию 
коррупции Андрей Анатольевич Чаленко тел.: 8(3456)39-96-80. 
Дежурная часть: 8(3456)25-23-70.

Также о коррупционных проявлениях сотрудников Минюста 
России можно сообщить на телефон доверия: 8(495)955-56-88.

стоп
коррупция

вложенные в реализацию 
национальных проектов и 
социальных программ.

Оперуполномоченный 
ОБЭП Александр Метелица 
представил совету инфор-
мацию по работе отдела. 
В частности, в работе на-

 d АНТИКОРРУПЦИОННЫЕ МЕРОПРИЯТИЯ

Главы Байкаловского и Санниковского сельских поселений Сергей 
Зевакин и Галина Скипина доложили совету, как реализуются анти-
коррупционные мероприятия на их территориях. В частности, одним 
из основных принципов в этой работе на местах является публич-
ность и открытость деятельности органов местного самоуправле-
ния. В сельских администрациях регулярно проводятся аппаратные 
совещания и информационные встречи с населением при участии 
районных служб, где на общее обсуждение выносятся злободнев-
ные проблемы территорий. Главы поселений регулярно отчитывают-
ся перед депутатами местных дум. Как следовало из докладов, дру-
гие дела ведутся также с оглядкой на закон. 

ходится уголовное дело о 
хищении более семисот 
тысяч рублей должност-
ными лицами ФКУ КП-9 
УФСИН России по Тюмен-
ской области (деревня 
Лыткина). Продолжается 
также проверка по коллек-
тивным заявлениям членов 
пяти садоводческих товари-
ществ по фактам хищения 
вверенных денег их предсе-

чальника отдела образо-
вания Светлану Бастрон, 
которая рассказала о дея-
тельности по обеспечению 
мер антикоррупционной 
направленности на подот-
чётной территории.

В завершение встречи 
глава района Юрий Батт вы-
сказал совету рекоменда-
ции, касающиеся рассмот-
ренных вопросов.

В пассажирском потоке
Алексей ГИЛЁВ, Дарья ФЕДОТОВА (ФОТО)

Улучшение автобусного сообще-
ния между городом и сельски-
ми населенными пунктами 
– одна из важнейших задач 
социально-экономического 
развития нашего муниципали-
тета, представляющая собой 
комплексную программу разви-
тия пассажирского транспорта 
общего пользования в Тоболь-
ском муниципальном районе.

Программа направлена на 
решение социальных, экономи-
ческих и экологических проблем. 

Сегодня район обслуживают 
девять междугородних и 17 при-
городных маршрутов. Обеспечена 
доступность реестра движения 
автобусов, в том числе и в интер-
нете. Любой желающий может 
посмотреть расписание на офи-
циальном сайте администрации 
Тобольского района (вкладка «эко-
номика»; подраздел «транспорт»). 
Действует также один водный 
маршрут: с. Абалак – д. Арапов-
ская – с. Абалак.

Программа финансируется 
за счёт субсидий из областного 
бюджета. В прошлом году объём 
этих средств составил свыше 90 
миллионов рублей, из них освоено 
около ста процентов, потому как 
часть рейсов была не выполнена 
по маршрутам от Тобольска до 
Худяковой, Старицкой и Байгары. 
По этой же причине не полностью 
освоены деньги, выделенные 
на проезд льготной категории 
граждан: из трёх с половиной мил-
лионов освоено 99,6%, или минус 
12 577 рублей.

На поддержание речного пас-
сажирского потока отпущено                 
1 миллион 256 тысяч рублей – эти 
средства освоены полностью.

Начальник отдела экономики и 
прогнозирования администрации 
района Елена Неволина, рассказы-
вая нам о реализации программы 

Качество жизни. Маршрутами Тобольского района

в обозреваемый период, отметила:
– На мероприятия по приоб-

ретению подвижного состава для 
осуществления пассажирских 
перевозок было направлено 
5 853 тыс. руб., т.е. было возмеще-
но перевозчику 20 % от стоимости 
новых приобретённых транспорт-
ных средств. Стоит заметить, 
что в 2016 году ОАО «Тобольским 
ПАТП» были приобретены три 
автобуса марок «НефАЗ», ПАЗ и 
два FOXBUS («Фоксбас» работает 
по маршрутам: Тобольск – В. Арем-
зяны, Надцы, Старицкая; «НефАЗ» 
и ПАЗ ездят на Аэропорт, Приир-
тышский, Корикову и Савинский 
Затон). Перевозчику было субси-
дировано на приобретение этих 
автобусов 30 %, это составило          
8 806 893 рублей.

В 2018 году на реализацию 
программы выделено 98 336 тыс. 
рублей, в том числе на социаль-
ную поддержку отдельных кате-
горий граждан – 3 421 тыс. рублей.

За 1 квартал текущего года не 
выполнено 48 рейсов по марш-
руту № 539 «Тобольск-Байгара», 
или минус 102 470 руб. Невы-
полнение по перевозке льготных 
категорий граждан составило 
минус 2 628 руб.

Согласно внесённым измене-
ниям в федеральный закон «Об 
организации регулярных пере-
возок пассажиров и багажа авто-
мобильным транспортом и город-
ским наземным электрическим 
транспортом в Российской Феде-
рации» администрацией принят 
ряд нормативно-правовых актов, 
создана комиссия по рассмотре-
нию заявлений от юридических 
и физических лиц на изменение 
схемы движения автобусов, из-
менение времени движения или 
отмены рейсов. На основании 
этих обращений в прошлом году 
комиссия обследовала ряд участ-
ков, и по результатам выявлены 
места с неудовлетворительным 
состоянием дорожного полотна, 
по которым движутся рейсовые 
автобусы, к примеру, по пути 
следования дачных маршрутов                          
№№ 111 «Тобольск – Михайловка» 
и 115 «Тобольск – Прииртышский».

В результате обследования 
участка дороги ул. Заречная в 
Полуяновой по просьбе жителей 
установлено, что данная улица 
является участком дороги област-
ного значения, где строительство 
автобусной остановки или согла-
сование остановки по требованию 

дорожного полотна нормативной 
документации, отсутствие разво-
ротной площадки и остановочного 
комплекса, или автодорога явля-
ется дорогой областного или фе-
дерального значения. Движение 
автобусов по данным маршрутам 
возможно планировать, только 
после того как дороги будут при-
ведены в соответствие.

– В этом году при разработке 
натуральных показателей и ра-
бочего расписания были внесены 
изменения во время движения 
автобусов по маршрутам № 539 
«Тобольск – Байгара» с 5.35 на 
5.15, № 108 «Тобольск – Малозор-
кальцево» с 18.10 на 18.30, № 504 
«Тобольск – Лыткино» с 06.40 на 
06.20. 

Отмечу, что при изменении 
времени движения автобуса или 
схемы движения учитывается 
мнение населения сельских по-
селений, через которые осущест-
вляется движение автобусов.

По результатам конкурса 
будет заключён контракт сроком 
до 31.12.2020 года, изменения 
в маршрутную сеть будут вно-
ситься только в части изменения 
времени движения. Внесение 
изменений в схему движения ав-
тобусов будет планироваться на 
2021 год, – завершила свой отчёт 
Елена Неволина.

 d СПРАВКА

Финансовое обеспечение программы на 2019 год определено в размере 98 458 
тыс. руб., в том числе:

 > на мероприятие по обеспечению транспортного обслуживания населения ав-
томобильным транспортом – 92 900 тыс. руб.; 

 > на обеспечение транспортного обслуживания населения речным транспор-
том – 1 976 тыс. руб.;

 > по социальной поддержке отдельных категорий граждан в отношении проез-
да на транспорте – 3 582 тыс.руб.,
На 2020 год – 120 492 тыс. руб., в том числе:

 >  на мероприятие по обеспечению транспортного обслуживания населения ав-
томобильным транспортом – 114 658 тыс. руб.;

 > на обеспечение транспортного обслуживания населения речным транспор-
том – 2 087 тыс. руб.;

 > по социальной поддержке отдельных категорий граждан в отношении проез-
да на транспорте – 3 747 тыс.руб.

не представляется возможным.
В текущем году комиссия ра-

ботала в Ушаковой, изучались 
возможности продления маршру-
та № 502 «Тобольск – Худякова». 
Результаты проверки отрицатель-
ные: продление невозможно, так 
как места организации дополни-
тельного остановочного комплек-
са не позволяют безопасно орга-
низовать перевозку пассажиров.

Основные причины отсутствия 
организации транспортного об-
служивания по данным направ-
лениям является несоответствие 

Не все попадают в Сеть
Анна ГЕРМАНОВА

В сельских поселениях Тобольского района активно 
проводится работа по пропаганде получения госуслуг 
через интернет, что серьёзно экономит время и деньги 
селян (не надо с каждым заявлением мотаться в город). 
Чем-то она напоминает борьбу с безграмотностью, 
которая была развёрнута в молодом советском госу-
дарстве в начале XX века. Но теперь ликбез другой 
– компьютерно-интернетный. 

Бытует мнение, что 
сельскую местность, где 
больше половины жителей 
– люди пенсионного воз-
раста, сложно приучить к 
электронным госуслугам. 

Верно оно или ошибочно, 
рассмотрим на примере 
Полуяновского сельского 
поселения. Информацией 
о том, как проводится эта 
работа, с коллегами на 
аппаратном заседании 
поделилась глава Полу-
яновского сельского посе-
ления Ирина Печёркина. За 

последние два месяца на 
портале госуслуг зареги-
стрировался 51 житель по-
селения. Возможно, считает 
она, число зарегистриро-
ванных было бы и больше, 
но в апреле пришлось от-
давать в ремонт компьютер 
сельской администрации, а 
в мае целую неделю отсут-
ствовал интернет. К тому 
же регистрируются многие, 
особенно люди старшего 
поколения, неохотно, так 
как дома у них нет ни ком-
пьютера, ни интернета. К 

примеру, в Байгаре из 43 
домов только в 11 есть ком-
пьютеры, в Полуяновой из 
75 домов интернет подве-
дён только к 35. 

Чтобы дело сдвинуть с 
мёртвой точки, глава обра-
тилась к учителю информа-
тики. Таким образом, через 
школу удалось раскачать 
и зарегистрировать роди-
телей учеников и старше-
классников. Подтвержде-
ние личностей произвели 

глава и специалист сель-
ской администрации. 

Всего на территории 
поселения проживают 360 
человек. В общей сложно-
сти уже зарегистрировано 
100 человек. Останавли-
ваться на достигнутом 
Ирина Печёркина не соби-
рается. Работа будет про-
должена. 

Тормозом в регистра-
ции на портале госуслуг, 
по мнению начальника 

отдела по организационной 
и кадровой работе Елены 
Ершовой, являются два 
момента – возрастные осо-
бенности и то, что далеко не 
все жители района имеют 
дома доступ к интернету. 

Самостоятельная ре-
гистрация на портале на 
минимуме. Данных о том, 
сколько человек зареги-
стрировалось через МФЦ, в 
администрации района нет. 
Так что данные есть только 

по тем, кого зарегистриро-
вали специалисты сельских 
администраций, соцработ-
ники, библиотекари. 

 d КСТАТИ

С начала года и по настоящее 
время соцработниками зареги-
стрировано 950 человек. В пе-
редовиках здесь соцработни-
ки Кутарбитки, Прииртышского, 
Малой Зоркальцевой, Башковой, 
Сетово. Библиотекари зареги-
стрировали 913 человек (лучших 
результатов добились в Кутар-
битке, Ушарова, Надцах, Верх-
них Аремзянах, Овсянниковой). 
В сельских администрациях за-
регистрировалось 836 человек 
(в лидерах Сетово, Ворогушино, 
Малая Зоркальцева, Кутарбит-
ка). В Абалаке и Карачино спе-
циалисты сельских поселений 
берут реванш по подтвержде-
нию личностей, что тоже нема-
ловажно. 

В администрации района 
надеются, что и почтовые 
отделения внесут вклад                                                                           
в этот процесс.

Говорят о «Меркурии»
Всеволод ШУМСКИЙ 

Перед Тобольским районом поставлены задачи 
по заготовке качественного молока в ЛПХ, прове-
дению идентификации и вакцинации животных, 
которые должны быть завершены до конца 2018 
года на 100%. 

Для реализации поставленных задач был сфор-
мирован график информационных встреч с на-
селением. С 21 по 31 мая встречи были проведены. 
На них специалисты отдела сельского хозяйства 
и Тобольского межрайонного центра ветеринарии 
разъясняли жителям, содержащим в своих личных 
подсобных хозяйствах домашний скот, насколько 
важны биркование и вакцинация животных, рас-
сказывали о методах профилактики инфекционных 
заболеваний у животных, об опасности, которые 
таят в себе несанкционированные свалки. На встре-
чах говорили также о введении новой программы 
«Меркурий» и несанкционированной торговле про-
дукцией из личного подсобного хозяйства. В гостях 
у селян побывали и руководители вышеназванных 
структур – Григорий Мозжегоров и Ия Климова.

Начальник сельхозотдела Григорий Мозжегоров 
говорит, что все встречи состоялись согласно плану, 
за исключением Прииртышского сельского поселе-
ния, где народ не собрался, хотя как в самом При-
иртышском, так и в Сибиряке имеются ЛПХ. В целом 
встречи прошли в доброжелательной обстановке. 
Селяне отнеслись к поднятым вопросам с понимани-
ем. И сами задавали вопросы. 

 d МОЛОДЦЫ

Наиболее эффективно прошли встречи в тех поселениях, 
где главы убедительно пригласили жителей к диалогу, 
– в Санниковском, Малозоркальцевском, Башковском, 
Загваздинском, Кутарбитском, Хмелёвском. 

Некоторые же главы и народ собрать не смогли, и 
сами не пришли на встречу. Все вопросы от населе-
ния, касающиеся животноводства, будут системати-
зированы, проанализированы и непременно будут 
найдены пути их решения. 

Григорий Мозжегоров назвал самыми наболевши-
ми вопросами выпас и искусственное оплодотворе-
ние скота. Пожурил начальник отдела глав за то, что 
не обеспечили нужное число обучающихся в школу 
фермера. Активность здесь проявили только не-
сколько глав – Абалакского, Байкаловского, Башков-
ского, Дегтярёвского, Кутарбитского и Хмелёвского 
сельских поселений.

 d КСТАТИ

Директор Тобольского межрайонного центра ветеринарии 
Ия Климова познакомила глав с графиком биркования 
животных. В июне акцент по биркованию будет сделан на 
свинопоголовье. Овцы и крупнорогатый скот до конца 2018 
года забиркуют. 

В Тобольском районе числится 1 774 головы крупного 
рогатого скота, из них забирковано 1 230. Мелкого рогатого 
скота числится 1 461 голова, забирковано 1 135. Свиней – 746, 
забиркованных в частном секторе нет. Забирковано 708 
свиней, содержащихся в «Герефорде» и в колонии. 

Глава района Юрий Батт обратил внимание глав 
сельских поселений на важность этого мероприятия. 
Биркованных животных с помощью ветеринарной 
службы без труда можно идентифицировать. Бирка 
в ухе – своего рода паспорт животного. И в случае 
свободного выпаса его в неположенном месте легко 
определить, кто его хозяин, а значит, есть с кого 
спросить. 

Пробирковать надо бы и лошадей. Тогда будет 
полный учёт всего домашнего скота, содержащегося 
на территории района.

 ” Сегодня район 
обслуживают девять 
междугородних 
и 17 пригородных 
маршрутов. Любой 
желающий может 
посмотреть 
расписание на 
официальном сайте 
администрации 
Тобольского района 
(вкладка «экономика»; 
подраздел 
«транспорт») 
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Переломным стал для 
селян 1953 год, когда на 
сессии Верховного Совета 
СССР впервые был поставлен 
вопрос об ускоренном раз-
витии сельского хозяйства, 
аграрного производства. В 
сентябре этого же года со-
стоялся Пленум ЦК КПСС, 
который заслушал и обсудил 
доклад Хрущёва «О мерах 
по дальнейшему развитию 
сельского хозяйства». С этого 
времени в сельском хозяй-
стве наметился поворот к 
переменам.

 Этому периоду из жизни 
Тобольского района значи-
тельное место в своей книге 
«Летопись Тобольского 
района» уделил её автор 
Василий Самойлов, работав-
ший председателем Тоболь-
ского райисполкома. Предла-
гаем перелистать страницы 
из нашего далёкого близкого:

«Сибирская деревня с на-
деждой встретила решение 
сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС. Важным новшеством 
было предложение о введе-
нии натуральных и денеж-
ных авансов для колхозников, 
расчёт с которыми проводил-
ся в прошлом только один раз 

Годы прорыва и свершений
К 95-летию Тобольского района. Листаем страницы летописи района

в год после отчётных собра-
ний. Колхозам разрешалось 
производить ежекварталь-
ные выплаты колхозникам 
в размере 25 % от предпола-
гаемой оплаты их труда. Все 
хозяйства, не имеющие скота, 
освобождались от мясопоста-
вок, а хозяйства, которые обза-
водились скотом после июля 
1953 года, освобождались от 
поставок до 1955 года. Все эти 
меры благотворно отразились 
на развитии сельского хозяй-
ства и благосостоянии народа.

28-29 октября состоялся 
Пленум Тобольского район-
ного комитета партии. Высту-
павший на нём с докладом 
первый секретарь РК КПСС 
Николай Мерзляков главной 
и первостепенной задачей 
назвал укрепление колхо-
зов деловыми, грамотными 
руководящими кадрами. Он 
обратился к коммунистам с 
предложением выехать на 
село и возглавить хозяйства. 
На призыв секретаря от-
кликнулись Павел Анисимов, 
который был избран пред-
седателем колхоза «Путь к 
коммунизму», Константин 
Васильков, Семён Кошка-
ров, возглавившие колхозы 

«Победа», имени Ворошило-
ва, и другие. Оставив кресло 
прокурора, выехал в район и 
стал председателем колхоза 
«Заветы Ленина» Андрей 
Яковлев. Директор Тоболь-
ской судоверфи В.М. Шонгу-
ров стал у руля Винокуров-
ской машинно-тракторной 
станции. И таких примеров 
было немало. Дать согласие 
выехать в деревню и возгла-
вить хозяйство в то сложное 
и трудное время было насто-
ящим подвигом. Укрепление 
колхозов и МТС руководящи-
ми кадрами и специалистами 

имело огромное значение в 
улучшении подъёма сельско-
го хозяйства.

Решающее значение в 
укреплении экономики хо-
зяйств Тобольского района 
имело развитие льновод-
ства. Посевные площади 
этой культуры с 50-х годов 
из года в год расширялись 
и достигли максимума 
– 3 600 га, к середине 60-х 
годов. Выращиванием льна 
занимались практически 
все хозяйства. Лидерами 
льноводства были колхозы 
имени К.Маркса, «Заветы 

Клара КУТУМОВА 

Клара ЛАРИНА

В ДЮСШ Тобольского района подведены итоги 
конкурса на лучшую фотографию «Я в ГТО – и это 
здорово!». Он проводился с целью популяризации 
и продвижения Всероссийского физкультурно-
спортивного комплекса «Готов к труду и обороне» 
среди всех категорий населения Тобольского 
района. Конкурсная комиссия оценила представ-
ленные работы по двум возрастным группам и 
трём номинациям.

 Всероссийский комплекс ГТО всё активнее 
входит в жизнь поселений. Глядя на школьников 
и молодёжь, приобщаются к выполнению его нор-
мативов дошколята и люди старшего возраста. Это 
движение, конечно же, не ускользнуло от всеви-
дящего ока фотокамер. Свои творческие работы 
прислали около 50 человек – учащиеся Булашовской, 
Бизинской, Верхнеаремзянской, Малозоркальцев-
ской, Санниковской, Кутарбитской, Сетовской школ, 
работники администраций сельских поселений, 
культработники, специалисты комплексного центра 
социального обслуживания населения, ДЮСШ То-
больского района и пенсионеры. Надежда Силочи, 
жительница Башковой, в возрасте 61 года, кстати, 
самая старшая участница конкурса, сама в апреле 
2018 года сдавала нормативы ГТО. «Думаю, что по-
казала достойный результат, – говорит она. – Спорт 
даёт мне силу. Я всегда в движении. ГТО помогает 
укреплять физическое здоровье».

 При оценке творческих работ не остались не-
замеченными смелость, техничность, оригиналь-
ность, авторская задумка. Победителем в возраст-
ной категории от 6 до 18 лет стала фоторабота «ГТО 
– любовь на всю жизнь» авторства Ксении Седых, 

Первое послевоенное десятилетие 
оказалось особенно трудным для 
жителей деревень. Скорбное воспо-
минание о войне ещё кровоточило 
в душе народа, словно открытая 
незаживающая рана. Понадобится 
ещё немало времени и сил, для того 
чтобы преодолеть тяжкие послед-
ствия военного лихолетья, вернуть 
людям надежду на будущее, возро-
дить порушенное хозяйство. Переход 
на мирные рельсы проходил в до-
вольно сложных условиях. В начале 
50-х годов по-прежнему тяжёлое 
положение наблюдалось в сельском 
хозяйстве, особенно в животновод-
стве. Очень низкие закупочные цены 
на зерно, молоко, мясо и другие про-
дукты не покрывали затрат на их 
производство.

Ленина», «40 лет Октября», 
имени Калинина. Эти хозяй-
ства сдавали продукцию не 
льносоломкой, а льнотрестой 
высшей кондиции и получа-
ли доходы с каждого гектара 
по 18 тысяч руб. За сверх-
плановую сдачу продукции 
получали огромные по тем 
временам премии, установ-
ленные государством.

Благодаря повышению за-
готовительных и закупочных 
цен на сельскохозяйствен-
ную продукцию денежные 
доходы в колхозах в 1964 году 
по сравнению с прошлым 
годом увеличились в три 
раза. Если в 1953 году на тер-
ритории Тобольского района 
было только два колхоза-
миллионера, то за 11 месяцев 
следующего года семь кол-
хозов получили доход более 
миллиона рублей каждый. 

Высокую прибыль при-
носили в те годы и зверо-
водческие фермы, которые 
имелись в большинстве 
колхозов. По показателям 
работы за 1952-1953 годы 
восемь звероферм и 19 пере-
довиков-звероводов были 
утверждены кандидатами 
на Всесоюзную сельскохо-
зяйственную выставку, 
которая открылась в Москве 
с 1 августа 1954 года для 
широкой пропаганды до-
стижений сельского хозяй-
ства и внедрения передо-
вого опыта. На звероферме 
колхоза имени Кагановича 
за два года от 129 самок 
было выращено 455 щенков 
серебристо-чёрных лисиц, 
что дало колхозу более полу-
миллиона рублей дохода.

Начало 50-х годов стало 
временем освоения целин-
ных и залежных земель. 
Обращение комсомольцев 
Москвы и Московской 
области принять участие 
в освоении целины нашло 
горячую поддержку у 
молодых патриотов Тоболь-
ска и Тобольского района. В 

льна, картофеля и овощей, 
вести механизированную 
заготовку грубых кормов, в 
животноводстве преобла-
дал тяжёлый ручной труд. 
В районе не было надёжной, 
стабильной кормовой базы, 
это сдерживало развитие 
животноводства и увели-
чение его продуктивности. 
Проблему увеличения 
кормов для животноводства 
пытались решать расшире-
нием посевов кукурузы. В 
1958-1961 годах этой куль-
турой в хозяйствах района 
было занято от 2-3 тысяч 
гектаров. Низкая урожай-
ность кукурузы, плохая обе-
спеченность зернофуражом, 
недостаточное количество 
грубых кормов, низкая ма-
териально-техническая база 
не давали возможности в 
подавляющем большинстве 
хозяйств района изменить 
ситуацию в животноводстве 
в лучшую сторону». 

Оглядываясь назад, 
можно смело сказать: это 
были годы прорыва, начина-
ний, успехов и свершений. 
Впервые за многие годы 
селяне обрели чувство 
хозяев своей земли, полу-
чили право самостоятельно 
развивать общественное 
хозяйство. Шестьдесят с 
лишним лет отделяют нас 
от тех трудных и насыщен-
ных, наполненным созида-
тельным трудом лет. Но для 
новых поколений примером 
самоотверженного труда и 
верности своему делу станут 
люди, посвятившие себя слу-
жению земле, оказавшиеся 
на переднем крае сельского 
хозяйства. В юбилейный год 
приглашаем вас вспомнить 
их имена, рассказать о тру-
жениках хозяйств – передо-
виках и правофланговых, 
победителях и лидерах со-
циалистического соревнова-
ния, чтобы их добрые дела и 
вклад, который они внесли в 
процветание родной земли, 
не остались в забвении.

районный комитет комсо-
мола стали поступать заяв-
ления от молодых рабочих, 
механизаторов, строителей. 
Поехать работать на новые 
земли изъявили желание 
комсомольцы артели «Тру-
женица», управления транс-
портного флота, учащиеся 
Соколовского училища меха-
низаторов и многие другие. 
В Тобольском районе было 
предусмотрено освоить це-
линных и залежных земель 
5500 га, планировалось 

засеять 1300 га пшеницей, 
1500 га льном, кормовыми 
культурами. 

Несмотря на определён-
ные позитивные изменения, 
оставались и проблемы. До 
конца 50-х энерговооружён-
ность в районе оставалась 
низкой. В 1959 году она со-
ставила 0,6 лошадиных 
сил на одного работника, 
занятого в сельском произ-
водстве. Низкий уровень 
технизации не позволял 
механизировать уборку 

Всевидящее фотооко

 e Фоторабота Арины Сацко

 e Фоторабота Ксении Седых

ученицы Малозоркальцевской школы. За ориги-
нальность замысла отмечено фото её сверстницы 
из этой же школы Арины Сацко (работа называет-
ся «А вам… слабо?!»). В номинации «Новаторское 
решение» лучшей признана фотография 13-летней 
школьницы из Булашово Юлии Редькиной «А ты 
сдал фото?».

Победителем в старшей возрастной категории 
от 18 лет и старше стала фоторабота булашовского 
культработника Людмилы Смирных «Всей семьёй 
на ГТО». Работа библиотекаря этого же поселения 
Галины Андреенковой с остроумным названием 
«Молода душой и телом – ГТО сдаю я смело!» отме-
чена за новаторское решение. Нельзя не отметить 
оригинальный подход к выполнению конкурсного 
фото спорторганизатора Рията Ильясова из Би-
зинской школы, названного победителем в этой 
номинации.

Михаил Никитич ВЕШКУРЦЕВ, ор-
ганизатор сельскохозяйственно-
го производства, Герой Социали-
стического Труда, кавалер ордена 
Ленина.

В 1960 – 1990-е годы флагманом 
развития сельскохозяйственного 
производства в Тобольском районе 
был колхоз имени 22-го партийно-
го съезда, которым на протяжении 
16 лет руководил настоящий про-
фессионал, умелый руководитель, 
высочайшей культуры человек – 
Михаил Вешкурцев. Большим авто-
ритетом пользовался среди труже-
ников колхоза, района и области. В 
1955 г. по зову партии он покинул 

 d ОНИ КОВАЛИ СЛАВУ КОЛХОЗА «РОССИЯ»

24 мая исполнилось 80 лет Истолии Ивановне Межетских из с. Кутар-
битка. Она одна из тех великих тружениц, чьими руками ковалась слава 
колхоза. 

Дочка погибшего под Сталинградом солдата, у которого остались трое 
детей, с малых лет была приучена к крестьянскому труду. Помогала 
дома матери, работала в колхозе: весной возили навоз, летом пропалы-
вали поля, сгребали сено, осенью рвали лён, вязали снопы, возили меш-
ки с зерном. Учились в основном зимой, а школа находилась в 4-5 км 
от родной Спасовки. Проучившись 5 классов, Истолия стала работать в 
колхозе. Первое время ухаживала за свиньями. В 19 лет стала дояркой. 
Ей сразу доверили группу в 20 коров. Когда перешли на машинную дой-
ку, обслуживала уже по 50 и более коров. За удой девушка надаивала от 
своих бурёнок по 6-8 фляг. А за 37 лет самоотверженного труда на фер-
ме ударник пятилетки и коммунистического труда, неоднократная побе-
дительница социалистического соревнования надоила, наверное, боль-
шую «молочную реку»!

Под стать ей был и муж Василий Андреевич, ныне покойный. Лучший 
механизатор колхоза «Россия». За многолетний труд тракторист, ком-
байнёр Межетских был награждён множеством почётных грамот, участ-
ник ВДНХ СССР, четырежды ему было присвоено звание «Победитель 
социалистического труда», «Ударник девятой пятилетки». За достиг-
нутые успехи в развитии сельского хозяйства награждён медалью «За 
трудовую доблесть», бронзовой медалью ВДНХ.    

 e Истолия Ивановна и Василий Андреевич Межетских                                 
из Кутарбитки

 d ТРУЖЕНИКИ ЗЕМЛИ ТОБОЛЬСКОЙ

кресло заведующего городским отделом образования и в числе «тридца-
титысячников» выехал в деревню. Рекомендовали его в Преображенку – 
в отстающий колхоз «Заветы Сталина». Он проработал в этом хозяйстве 
до июля 1959 г. Вскоре произошло объединение Преображенского и Аба-
лакского колхозов. Объединённый колхоз назвали именем 22-го съезда 
КПСС, председатели избрали единогласно Михаила Вешкурцева.

Обладая организаторскими способностями, он добился того, что хозяй-
ство, руководимое им, стало ведущим по производству и заготовкам 
зерна, молока, мяса, яиц и льнопродукции в Тобольском районе. Суще-
ственно выросло валовое производство молока, продажа его государ-
ству. С расширением посевных площадей, повышением урожайности 
зерновых культур, льна-долгунца, с увеличением поголовья скота про-
изошло увеличение денежных доходов. В 1970 году колхоз стал милли-
онером, а в 1980 г. доходы составили более двух миллионов рублей.

Колхоз одним из первых перешёл на денежную оплату труда, колхозни-
ки стали пользоваться оплачиваемыми отпусками, стали приобретать 
бытовые товары длительного пользования, личный автотранспорт.

Главная заслуга Михаила Никитича состоит в том, что он выпестовал 
замечательный коллектив специалистов, руководителей производ-
ственных подразделений, животноводов, полеводов, механизаторов. 
Коммунисты района избрали Михаила Никитича делегатом 23-го съез-
да КПСС, членом Тюменского обкома партии. Он представлял тоболяков 
в Верховном Совете РСФСР.

 d ИЗ ГАЗЕТЫ

Как писала газета «Сталинский путь» от 24 февраля 1954 года, в 1953 
году колхоз имени Карла Маркса посеял 65 га льна. Все посевы были 
размещены в пяти бригадах, на плодородных пойменных землях. Луч-
ших результатов добились первая и третья бригады. За хорошую ра-
боту получили премии бригадиры С.П. Зольников – 2164 руб., Пуминов 
– 2048 руб., звеньевая бригады № 3 М.С .Глушакова – 2622 руб., предсе-
датель колхоза – В.Е. Мишуков – 3080 руб.

 e Сбор льна

Молния пошалила
Полина МЕРКУЛОВА  

Погода продолжает хулиганить. Гроза временно вывела 
из строя дизельную подстанцию в деревне Ишменёвой. От 
удара молнии сгорел блок сопротивления. 

Руководитель Байкаловского ККП Николай Самойлов 
считает, что, видимо, в этот момент дизелист отсутствовал 
на рабочем месте. Если бы он был на подстанции и принял 
экстренные меры, убытки были бы намного меньше. 

Аварийная ситуация была исправлена, электричество 
потребителям уже подаётся. Но эта ситуация затрагивает 
важную тему – трудовую дисциплину и ответственность 
работников. Оставлять дизельную подстанцию, пока не придёт 
сменщик, нельзя. Но некоторые дизелисты, уверенные в том, 
что начальство в Заболотье вряд ли приедет, это практикуют 
– запустят дизель и отправляются на час-другой свои хозяй-
ственные дела выполнять. Глава района Юрий Батт и Николай 
Самойлов намерены положить этому разгильдяйству конец. 
Рычаги для этого у них найдутся.

Горячие вопросы. Лето, не-
смотря на сюрпризы, которые пре-
подносит нам в этом году погода, 
вступило вчера в свои права. В 
преддверии начала летнего 
сезона особо актуально прозву-
чали вопросы готовности к лету 
– 2018, которые рассматривались 
в конце мая на очередном совете 
по физической культуре и спорту. 
Уже утверждён список участни-
ков, которые будут отдыхать с                                                                                            
1 июля в летнем палаточном 
лагере «Тобольский экстрим». Со-
ставлено расписание работы до-
суговых и спортивных площадок 
по месту жительства.

 лето – 2018

Клара РАДИОНОВА

Говорили на совете и о под-
готовке к главному июньскому 
спортивному событию – летним 
сельским спортивным районным 

играм, которые состоятся 16 июня 
в спорткомплексе «Сибиряк» в 
посёлке Прииртышском. Впрочем, 
июнь готовит сельским спорт-

сменам ещё одно 
большое состязание, 
им предстоит участие 
в финальных летних 
Губернских играх «Тю-
менские просторы» в 
зачёт 27-х летних сель-
ских спортивных игр 
Тюменской области, 
которые должны 
пройти в конце июня 
у наших соседей в 
Уватском районе.

« Я .  Мой  д ом . 
Моё село». Выставка 
детских рисунков 
под таким названи-
ем открылась вчера, 

района. С полотен юных художни-
ков (в конкурсе приняли участие 
84 человека) предстают улицы и 
любимые уголки , неброский дере-
венский пейзаж, портреты родных 
людей – всё то, что дорого и близко, 
что зовётся тихой родиной…

 Поэты признаются в любви. 
В первый день лета в ТРЦК стар-
товал районный поэтический 
конкурс, посвящённый 95-летию 
Тобольского района. Своё по-
этическое творчество первыми 
представили школьники. В ходе 
последующих этапов, всего их 
будет три, авторские стихи про-
читают молодёжь и взрослые. За-
вершится поэтический праздник 
торжественным награждением 
победителей и призёров, которое 
планируется провести в преддве-
рии юбилея района.

в Международный день защиты 
детей в центре культуры Тоболь-
ского района. Это своеобразный 
подарок детворы юбилею родного 

Палатки 
в «Серебряном бору»

Первый июньский день робко напомнил о 
наступившем лете. И пока ещё некоторые 

мальчишки и девчонки думают, как будут от-
дыхать в каникулы, 15 ребятишек из опекунских 
и семей, оказавшихся в трудной жизненной ситуа-
ции, из Полуяновского, Абалакского и Ворогушин-
ского поселений уже обживают корпуса областного 
оздоровительного центра «Дружба-Ямал». Смена 
открылась в Международный день защиты детей 
и продлится до 21 июня, а значит, впереди без-
заботная полоса жизни, праздники, конкурсы, 
соревнования, знакомства, встречи, одним словом, 
увлекательный отдых!

Как информировала директор комплексного 
центра социального обслуживания населения 
Тобольского района Елизавета Костылева, ещё 10 
детей из Байкаловского поселения отдохнут с 11 по 
24 июня в палаточном городке «Серебряный бор».    
КЛАРА РАХИМОВА
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Сразимся в городки. Эта старинная игра по-
прежнему не утратила своей популярности. Доказа-
тельство тому – на проходившие недавно в Приир-
тышском зональные соревнования по городошному 
спорту прибыло 13 команд. 

Состязания проводились в зачёт 24-х летних 
сельских спортивных игр в Тобольском районе. 
Самыми ловкими и меткими на площадке оказались 
представители Карачинского поселения. Уверенно 
держались и спортсмены Санниковского и Ушаров-
ского поселений, занявшие второе и третье призовые 
места. В финал вышла также команда абалакцев, 
идущая четвёртой в турнирной таблице. Остальные 
девять команд, не принявшие участие в соревнова-
ниях, записывают в свой актив 23 штрафных очка.

Мини-футбольный финал. Кто попадёт в финал 
соревнований по мини-футболу в зачёт 24-х летних 
сельских спортивных игр в Тобольском районе, пред-
стояло выяснить в ходе поединка, в который всту-
пили одновременно с городошными и девять фут-
больных команд. Места определились следующим 
образом: первое заняли спортсмены Санниковского 
и Прииртышского поселений. В тройку призёров 
вошли ворогушинцы и абалакцы. Таким образом, 
за звание лучшего в финале, куда также вышли 
команды, занявшие четвёртое и пятое места, – это 
представители Малозоркальцевского и Овсянников-
ского поселений, будут бороться шесть команд.

 
Так держать винтовку! Шаг за шагом, улучшая 

достижения, продвигаются вперёд в турнирной 
таблице спартакиады трудовых коллективов Тюмен-
ской области сотрудники МАУДО «ДЮСШ» Тоболь-
ского района. На соревнованиях по пулевой стрельбе, 

 спортивные вести

проходивших в Тюмени, наша команда показала до-
стойный результат, заняв пятое место из 21 команды. 
Честь коллектива защищали Александр Аристов, зав. 
СОК «Сибиряк», завуч Екатерина Корикова, главный 
бухгалтер Надежда Исламова, заместитель директо-
ра по спортивной работе Екатерина Кабурова. 

 
Мастера внеучебной работы. На финише учеб-

ного года волнующие минуты пережили наставники 
юных спортсменов, их тренеры и преподаватели, 
ставшие участниками первого муниципального кон-
курса «Мастер педагогического труда по внеучебным 
формам физкультурно-оздоровительной и спортивной 
работы». Он проходил на базе Байкаловской школы и 
состоял из двух туров. В первом конкурсантам было 
необходимо представить свою научно-исследова-
тельскую работу, во втором – продемонстрировать 
наиболее яркие фрагменты тренировочного занятия 
в группе незнакомых детей. В профессиональное 
состязание вступили пять тренеров-преподавателей 
и один инструктор по спорту. Оценивала уровень 
мастерства участников конкурсная комиссия под 
председательством тренера-преподавателя отделе-
ния волейбола Алексея Цейнера.

Номинация «Научно-исследовательская работа» 
привлекла интересным опытом по развитию 
игровых навыков у школьников, популяризации и 
развитию баскетбола в школах Тобольского района. 
А первое место в ней завоевала Надежда Бессонова. 
Вторым и третьим призёрами стали Константин 
Тарасов и Альберт Мухаметшин.

В номинации «Практическое занятие» победа до-
сталась Алексею Мальцеву. Интересно, захватываю-
ще справились со своей задачей и Владимир Фёдоров 
и Денис Мокров, получившие второе и третье места.

По итогам двух туров победителем конкурса 
стала Надежда Бессонова. Второе и третье места 
заняли Алексей Мальцев и Владимир Фёдоров. 
Организаторы конкурса выражают благодарность за 
помощь в его организации и проведении коллективу 
Байкаловской школы и директору Елене Кугаевской.

Как сообщила нам ди-
ректор ДЮСШ Наталья 
Кожевникова, в рамках 
XXIV летних сельских 
спортивных игр Тоболь-
ского района уже прошли 
соревнования по волей-
болу среди мужских 
и женских команд, по 
стритболу среди мужских 
и женских команд, по ми-
ни-футболу, мини-лапте, 
городошному спорту. 

Некоторые сельские по-
селения по ряду видов не 
смогли сколотить команды 
и заработали по 23 штраф-
ных очка. Пока турнирную 
таблицу в общекомандном 
зачёте возглавляет Приир-
тышское сельское поселе-
ние, на втором месте – Мало-
зоркальцевское, на третьем 
– Овсянниковское, на чет-
вёртом – Санниковское и на 
пятом – Абалакское. 

Но это лишь промежу-
точные результаты. 16 июня 
на стадионе спортивно-оз-
доровительного комплекса 
«Сибиряк» пройдёт финал 
игр, в рамках которого со-
стоятся соревнования по 
лёгкой атлетике, армспорту, 
гиревому спорту, дартсу и 
двоеборью. К участию в двое-
борье (дартс и стрельба из 
пневматической винтовки) 
будут допускаться только 
главы сельских поселений. 
Если команды несколь-
ких сельских поселений 
наберут одинаковое число 
очков, то на результат по-
влияет выступление глав.

На соревнования 16 июня 
Наталья Кожевникова со-
ветует командам приезжать 
заблаговременно, так как с 
7 июня на СОКе «Сибиряк» 
будет установлен контроль-
но-пропускной пункт (КПП). 
Возможен дополнительный 
осмотр сумок металлодетек-
торами. Сегодня это норма.

На соревнования 

через КПП

Почта на селе
Модернизация. Новое оборудование да в старую избу
Полина МЕРКУЛОВА      

На очередном аппарат-
ном совещании с главами 
сельских поселений с 
информацией «О работе 
почтовых отделений в То-
больском районе» высту-
пил начальник Тобольско-
го почтамта Александр 
Деревянченко. 

Рапорт о работе отделе-
ний он представил весьма 
бодрый, начав со стати-
стики. На территории То-
больского района открыто 
23 отделения почтовой 
связи. Правда, два из них 
временно закрыты в связи 
с открытой вакансией на 
должность начальника от-
деления связи. Но это не по-
влияло на выполнение по-
чтовиками соцобязательств 
– пенсии по-прежнему до-
ставляются. 

Александр Деревянчен-
ко признался, что кадровый 
вопрос в отделениях стоит 
довольно остро, несмотря 
на то, что, по его мнению, 
у почтальонов и тем более 
начальников достойная зар-
плата. Он даже обратился к 
главам с просьбой помочь 
подобрать на вакантные 
должности в почтовые 
отделения их сельских по-
селений достойные канди-
датуры. Почтамту нужны 
люди ответственные, жела-
ющие работать, владеющие 
компьютером. 

Рассказал Деревянченко 
о процессах модернизации, 
которые коснулись и от-
делений связи на селе. В 
прошлом году закончили 
выделение нового про-
граммного обеспечения 
для отделений связи. Это 
было связано с заменой обо-
рудования. 

Ещё один большой 
проект – подключение по-
чтовых отделений связи 
Тобольского района к сети 
государственных услуг 
МФЦ. На сегодня в проекте 

В ближайшее время этот 
проект заработает во всех 
десяти отделениях. Но при 
этом он заострил внима-
ние глав на том, что пере-
чень госуслуг у них будет 

Несколько озадачил 
начальник Тобольского по-
чтамта аудиторию сообще-
нием о том, что с  августа 
«Почта России» станет акци-
онерным обществом. Сам он 
видит в этом преимущества, 
так как считает, что новая 
форма организации позво-
лит ускорить администра-
тивные процессы, быстрее 
будут приниматься решения. 
А вот у Юрия Батта несколь-
ко иное видение вопроса. 
Он усомнился в том, что все 
отделения связи сохранятся 
после акционирования.  

Не коснулся в своём вы-
ступлении Деревянченко 
вопроса по помещениям, 
в которых располагаются 
почтовые отделения. Навер-
ное, потому что помещения 
находятся в муниципаль-
ном ведении. Этот вопрос 
подняли главы. 

Как выяснилось, есть 
среди них почти аварийные, 
но таковыми не признанные. 
Не соответствуют требо-
ваниям пожарной безопас-
ности помещение почтовой 
связи в Ворогушинском, Ка-
рачинском, Лайтамакском, 
Хмелёвском сельских по-
селениях. Состояние здания 
в Загваздиной определено 
как аварийное. Юрий Батт 
предложил главам само-
стоятельно у себя на тер-
риториях подобрать более 
приемлемые варианты 
помещений, где могли бы 
разместиться отделения 
связи. Есть и ещё один путь 
– Тобольский почтамт мог 
бы за свой счёт установить 
модульное здание. 

 d МОЛОДЦЫ

Назвал Деревянченко отделе-
ния-передовики, то есть рен-
табельные отделения связи, 
приносящие доход. В этом по-
чётном списке по итогам перво-
го квартала оказались отделе-
ния связи Сетово, Кутарбитки, 
Байкалова, Прииртышского, По-
луяновой.

Ну а остальным надо 
подтягиваться до поднятой 
планки. Время на реабили-
тацию ещё есть – подписная 
кампания в самом разгаре.

 ” В ближайшее время проект 
подключения почтовых отделений 
связи Тобольского района к сети 
государственных услуг МФЦ зара-
ботает во всех десяти отделениях.

 e Александр Деревянченко

 d КСТАТИ

Отделения связи были оснащены новой компьютерной и оргтехни-
кой. Теперь, к примеру, жители района имеют возможность осуще-
ствить денежный перевод «Форсаж». 
Почтовые работники с третьего квартала текущего года будут пре-
доставлять услуги «Почта-банка». Жители сельских поселений смо-
гут оформить вклады, перевести пенсию на карточку «Почта-банка», 
получить потребительские кредиты. 

участвует десять отделе-
ний. Техническая часть уже 
обеспечена. Работники про-
ходят обучение. Почтамт 
получает ключи доступа. 

В ряде отделений связи 
уже прошли тестовые 
заказы. В частности, сам 
Деревянченко в отделении 
связи посёлка Прииртыш-
ский заказал справку об 
отсутствии судимости.

меньше, нежели в МФЦ.
– Нам с вами надо в 

этом вопросе работать 
теснее, так как 80% всех 
заявлений на разрешение 
на строительство, на ввод 
в эксплуатацию и другие 
должны подаваться в 
электронном виде. Зачем 
жителям района ехать в 
город и стоять в очереди в 
МФЦ, когда эти же услуги 
они могут получить в 
десяти почтовых отделе-
ниях? Мы проводим работу 
по регистрации граждан на 
портале госуслуг. Хорошо, 
что принимать заявления 
будут сотрудники почты на 
местах, в шаговой доступ-
ности для граждан, – выска-
зал своё мнение Юрий Батт.  

Клара КУТУМОВА 
Майор особого назначения
Воспитатель в погонах. Инспекторы по делам несовершеннолетних 
отметили профессиональный праздник

Старший инспектор по делам 
несовершеннолетних Анжелика АБДУЛИНА: 
«Все дети разные, поэтому к каждому ребёнку 
необходим индивидуальный подход»

 ” Во главе угла – работа по выяснению 
причин, которые толкнули ребёнка на 
правонарушение, и не менее важно сделать 
так, чтобы в дальнейшем он не допускал и 
мыслей о подобных действиях. 

Алексей ГИЛЁВ                                                                    

Дарья ФЕДОТОВА (ФОТО) 

Постановлением ЦК ВКП (б) 
от 1935 года «О ликвидации 
детской беспризорности и без-
надзорности» в состав совет-
ской милиции включены новые 
специализированные отделы 
для работы с несовершеннолет-
ними правонарушителями. С 
той поры прошло восемьдесят 
три года, но работа этой службы 
по-прежнему играет ключевую 
роль в воспитании подрастающе-
го поколения. 

Старший инспектор по делам 
несовершеннолетних МО МВД 
России «Тобольский», майор 
полиции Анжелика Абдулина по-
святила работе в органах право- 
порядка двенадцать лет.

Желание стать инспектором 
и помогать детям у неё появи-
лось ещё в юном возрасте. Сама 
она родом из Ушарова, окончила 
здесь школу, а после – Тоболь-
ский государственный педаго-
гический институт по специаль-
ности «Социальная педагогика». 
Успешно пройдя непростую 
процедуру трудоустройства 
в органы внутренних дел, она 
достигла поставленной цели и 
спустя годы ничуть не пожалела 
о своём выборе. Хотя Анжелика 
признаётся, что самая первая 
школьная мечта была связана с 
медициной, хотела быть врачом. 
Впрочем, работу инспектора ПДН 
можно поставить в один ряд с 

профессиями здравоохранения, 
ведь и те, и другие борются за 
здоровое развитие общества.

Специфика инспекторов по 
делам несовершеннолетних имеет 
особенности – в сравнении с со-
трудниками других подразделений 
МВД. Это своего рода универса-
лы, умеющие быть одновременно 
строгими стражами порядка и 
мудрыми педагогами, способные 
проявить родительскую заботу к 
чужому ребёнку, подать ему руку 
помощи и уберечь от возможных 
опасностей. В обязанности сотруд-
ников отдела входит профилактика 
правонарушений, выявление и пре-
сечение фактов жестокого обраще-
ния с детьми в семье и учреждени-
ях образования, работа с детьми и 
подростками, уже преступившими 
закон, проверка и контроль за не-
благополучными семьями.

Героиня нашей публикации 
со всем этим сталкивается еже-
дневно. Анжелика Маратовна 
частый гость в образовательных 
учреждениях на вверенном ей 
участке, она проводит с детьми 
беседы, касающиеся правовых 
тем и здорового образа жизни. 

Она знает на своём участке 
адреса всех детей из неблагопо-
лучных семей, которые ей тоже 
доводится посещать, где нередко 
приходится ставить на место не-
путёвых родителей. 

К слову, рабочий день инспек-
торов – ненормированный, и их 
поле деятельности не ограничи-
вается подотчётными участка-
ми, наряду с другими стража-
ми порядка они заступают на                                      

намерениями или по присущему 
юным годам недомыслию, рас-
страивает старшего инспекто-
ра. Однако эмоции приходится 
убирать на второй план, а во 
главе угла – работа по выясне-
нию причин, которые толкнули 
ребёнка на правонарушение, и не 
менее важно сделать так, чтобы 
в дальнейшем он не допускал и 
мыслей о подобных действиях. 
Анжелика Маратовна, характе-
ризуя подростковую среду, от-
мечает, что сегодняшние дети 
менее очарованы криминальной 
романтикой в сравнении с поколе-
нием, выросшим в незапамятные 
девяностые. Но это едва ли облег-
чает работу правоохранителей, и 
среди наших детей есть любите-
ли выяснять отношения со свер-
стниками с помощью силы, есть 
случаи употребления подрост-
ками алкоголя и наркотических 
средств. Но чаще всего нынешние 
подростки становятся фигуран-
тами уголовных дел, связанных с 
имущественными преступления-
ми, особенно в ночное время.

– Все дети разные, и поэтому я 
считаю, что с каждым ребёнком-
правонарушителем надо работать 
индивидуально и к проблеме надо 
походить комплексно. Допустим, 
мы обычно подключаем к решению 
конкретного вопроса все структу-
ры профилактики – это и соцза-
щита, и комиссия по делам несо-
вершеннолетних, и органы опеки, а 
также медработники, инспекторы 
по охране детства. Вот такими 
совместными силами мы порою 
пытаемся решить судьбу одного 
ребёнка, – поделилась своими 
мыслями Анжелика Абдулина.

Ссылаясь на свой практиче-
ский опыт, старший инспектор 
говорит, что чаще всего основной 
причиной преступлений детей 
является слабый родительский 
контроль. Бывает, что ни мать, ни 
отец не имеют никакого представ-
ления о том, чем их чадо занима-
ется в свободное от учёбы время 
и каков его круг общения. «Хотя 
этому законные представители 
своего ребёнка должны уделять 
внимание в первую очередь. Ан-
желика Маратовна добавляет: «Я 
понимаю, что все работают и за-
гружены бытовыми проблемами, 
но это никак не снимает нашей 
ответственности за воспитание и 
благополучие своих детей». 

С этими недетскими пробле-
мами зачастую сталкиваются и 

А тем временем «особые» 
полицейские продолжают свою 
кропотливую работу, главным 
поощрением которой является 
даже одна спасённая судьба. 
Анжелика Маратовна приводит 
такой пример: 

– В своё время на учёте в 
отделе по делам несовершенно-
летних состоял один мальчик, 
пришлось приложить немало 
усилий, чтобы он изменил своё 
поведение, чтобы у него проявил-
ся интерес к светлым сторонам 
жизни. В итоге он был снят с 
учёта, а после школы поступил 
учиться в высшее учебное заве-
дение на социального педагога. А 
в настоящее время он – внештат-
ный сотрудник полиции, помогает 
нашему отделу в работе с детьми. 
Очень приятно видеть, когда 
человек, даже сделав ошибку, ста-
рается исправиться и стремится 
быть полезным для общества.

Анжелика в детстве была спо-
койным ребёнком и, как сама при-
знаётся, всегда мечтала быть, пусть 
не феей, но человеком, способным 
помочь людям, иметь возможность 
творить добро для окружающих. 
Сегодня она мама двоих детей, 
которых учит быть честными, 
потому что это очень важно, учит с 
уважением относиться к каждому 
человеку. «Если я им что-то запре-
щаю, то прежде объясняю причину 
каждого запрета», – дополняет 
Анжелика. А вот о том, чтобы дети 
пошли по её стопам, она не мечтает, 
потому что работа сложная, отни-
мает много личного времени, не 
даёт в полной мере уделять вни-
мание родным, близким людям. 
Одного полицейского, по её словам, 
на одну семью – это достаточно.

Хотя майор полиции не скры-
вает, что не представляет себя на 
другом месте, на другой работе. 
И в свой профессиональный 
праздник она поздравляет своих 
коллег и особые пожелания адре-
сует своим наставникам, вете-
ранам службы Вере Полуяновой, 
Клавдии Старченко, Анатолию 
Гребенщикову, в первую очередь 
она от них переняла правило быть 
объективным и честным в отно-
шениях с детьми.

«Хотела бы пожелать детям 
безопасных летних каникул, а 
родителей попросить всегда быть 
внимательными к своим чадам, 
лелеять и беречь их», – таким об-
ращением завершила наш раз-
говор Анжелика Абдулина.

дежурство, где под их контролем 
обстановка в целом по городу и 
району, участвуют и в обществен-
ных мероприятиях, требующих 
присутствия полиции.

Все дети – и благополучные, и 
неблагополучные – до определён-
ного момента для нас остаются 
детьми. И в любом случае то, что 
они идут на проступок со злыми 

вполне благополучные семьи: 
только за прошлый год к адми-
нистративной ответственности 
за ненадлежащее исполнение ро-
дительских обязанностей к адми-
нистративной ответственности 
привлечён 771 законный предста-
витель несовершеннолетнего. Все 
они проживают как в Тобольске, 
так и Тобольском районе.

Нам с физкуль-

турой по пути
Анна ГЕРМАНОВА

Тобольский район активно 
включился в сдачу норм 
ГТО. По итогам 2017 года 
он занял второе место 
среди районов Тюменской 
области. 

К выполнению норм ГТО в 
2017 году приступили 4 766 
человек в возрасте от 6 до 70 
лет и старше. Не остались в 
стороне и муниципальные 
служащие. 15 муниципалов 
уже прошли тестирование. 
Из них семь человек сдали 
нормы ГТО на значки различ-
ного достоинства. В целом 
747 человек сдали нормы ГТО 
на знаки отличия.

Н ач а л ь н и к  о тд е л а 
Анатолий Зырянов пред-
ложил коллегам активнее 
регистрироваться на сайте 
ГТО и подключаться к 
сдаче норм. И пригласил 
их 15 июня в 14.30 в СОК 
«Сибиряк», где они смогут 
сдать несколько видов.

 e Отделение почтовой связи в Карачино

Фото Дарьи Федотовой
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Ответственность за нарушение требований пожарной               
безопасности
За нарушение требований пожарной безопасности пред-
усмотрена административная ответственность как для ор-
ганизации, так и для индивидуального предпринимателя, 
должностного лица и гражданина (ч.1 ст.20.4 Кодекса РФ об ад-
министративных правонарушениях далее КоАП РФ).
В частности, если организация нарушает правила пожарной 
безопасности, то к ответственности может быть привлечено не 
только само юридическое лицо, но и его руководитель.
Основной вид наказания за нарушение пожарной безопасно-
сти – штраф. В случае если нарушение выявлено впервые, либо 
имущественный ущерб никому не причинён, а также нет вреда 
и угрозы его причинения и угрозы возникновения чрезвычайной 
ситуации, то в соответствии с ч. 1 ст. 20.4 КоАП РФ должностному 
лицу может быть назначено наказание в виде предупреждения.
В отношении субъекта малого или среднего предпринима-
тельства и его работников штраф также может быть заменен 
на предупреждение при привлечении к ответственности по ч.2 
ст. 20.4 КоАП РФ, в порядке предусмотренном ст. 3.4 КоАП РФ.
В случае гибели людей или причинения тяжкого вреда здоро-
вью вследствие допущения нарушения правил пожарной без-
опасности, для виновных физических лиц ст. 219 УК РФ пред-
усмотрена уголовная ответственность, для юридических лиц 
– административная, а именно возможно приостановление 
деятельности юридического лица на срок до 90 суток (ч. 6.1 ст. 
20.4 КоАП РФ).

Обновлен порядок оформления документов о ДТП без уча-
стия сотрудников полиции
Федеральным законом от 29.12.2017 № 448-ФЗ «О внесении из-
менений в статьи 11.1 и 12 Федерального закона «Об обязатель-
ном страховании гражданской ответственности владельцев 
транспортных средств» до 100 тыс. рублей был повышен мак-
симальный размер выплаты по договору ОСАГО при оформле-
нии ДТП без участия сотрудников полиции.
Тем же Федеральным законом предусмотрено, что с 1 июня 2018 
года в г. Москве, г. Санкт-Петербурге, Московской и Ленинград-
ской областях допускается оформление ДТП (на территориях 
остальных субъектов РФ – с 1 октября 2019 года) без участия 
сотрудников полиции даже при наличии разногласий участни-
ков ДТП. В таком случае суть разногласий должна быть отраже-

на в заполняемом участниками ДТП бланке извещения о ДТП.
Указанием Банка России от 16.04.2018 № 4775-У
«О внесении изменений в Положение Банка России от 19.09.2014 
N 431-П «О правилах обязательного страхования гражданской 
ответственности владельцев транспортных средств» зареги-
стрированным в Минюсте России 11.05.2018 N 51058 в Правила 
ОСАГО вносятся изменения следующие изменения, которые 
вступают в законную силу с 01.06.2018 года:
– указывается на возможность оформления ДТП без участия 
сотрудников полиции, в том числе при наличии разногласий 
относительно обстоятельств ДТП;
– на лицевой стороне бланка извещения о ДТП предусматрива-
ется графа для указания на наличие разногласий относитель-
но обстоятельств ДТП;
– отмечается, что разногласия относительно обстоятельств 
ДТП должны указываться в п. 7 оборотной стороны извещения;
– в отношении действующих договоров ОСАГО устанавлива-
ется возможность заполнения извещений о ДТП по ранее дей-
ствовавшей форме с указанием разногласий относительно 
обстоятельств ДТП в п. 7 «Примечание» оборотной стороны 
извещения.

Генеральная прокуратура Российской Федерации выступила 
организатором Международного молодежного конкурса со-
циальной рекламы антикоррупционной направленности на 
тему «Вместе против коррупции!»
Соорганизаторами конкурса являются компетентные органы 
государств, подписавших Соглашение об образовании Меж-
государственного совета по противодействию коррупции от 
25.10.2013 г. (Армения, Беларусь, Казахстан, Кыргызстан и Тад-
жикистан).
Прием работ будет осуществляться со 2 июля по 19 октября 
2018 г. на официальном сайте конкурса http://anticorruption.
life по двум номинациям – социальный плакат и социальный 
видеоролик.
Правила проведения конкурса и пресс-релиз доступны на офи-
циальном сайте Генеральной прокуратуры Российской Феде-
рации в сети «Интернет» www.genproc.gov.ru/anticor/konkurs-
vmeste-protiv-korrupcii.
Торжественная церемония награждения победителей конкур-
са будет приурочена к Международному дню борьбы с корруп-
цией (9 декабря).

прокуратура разъясняет

документы

ИЗВЕЩЕНИЕ

Во исполнение требований п.п. 2 п. 2 ст. 39.18 Земель-
ного кодекса РФ Администрация Тобольского муни-
ципального района вносит уточнения в извещение о 
возможности предоставления земельного участка 
по адресу: Тобольский район, СПК Нива (бывший к-з 
Нива), кадастровый номер: 72:16:1107001:173, площадь 
772088 кв.м., вид разрешенного использования «для 
сельскохозяйственного производства».

Крестьянские (фермерские) хозяйства, заинтересо-
ванные в предоставлении земельного участка вправе 
подать заявление о намерении участвовать в аукцио-
не на право заключения договора аренды земельного 
участка со 02.05.2018 по 13.06.2018 года. 
Способ подачи заявления:
– лично или через законного представителя при посе-
щении Администрации;
– посредством почтовой связи на бумажном носителе;
– посредством использования системы «Личный каби-
нет» на сайте «Государственные и муниципальные ус-
луги в Тюменской области» (www.uslugi.admtyumen.ru);
– через Многофункциональный центр предоставления 
государственных и муниципальных услуг (МФЦ);
При обращении заявителя с использованием элек-
тронных документов такие документы подписывают-
ся электронной подписью заявителя, допускаемой в 
соответствии с требованиями Постановления Прави-
тельства Российской Федерации от 25.06.2012 № 634 
«О видах электронной подписи, использование кото-
рых допускается при обращении за получением госу-
дарственных и муниципальных услуг» и иных норма-
тивных правовых актов.

ваш оперуполномоченный участковый

Административный участок № 36 в Булашов-
ском с/п: с.Булашово, д. Редькина, д. Репина, д. 
Фомина, д. Нерда, в Кутарбитском с/п: с. Кутарбитка, 
д. Бишура, д. Худякова, д. Турба, д. Юрты Турбин-
ские, д. Чебурга.

Капитан полиции 
Ильнур Мухтабарович 

БАГИШЕВ,
сот. тел.: 8-922-471-03-81
Кабинет УУП: Тобольский 

район, с. Булашово, здание 
сельского Д/К, тел.: нет, Тоболь-
ский район, с. Кутарбитка, ул. 
Школьная д. 25, здание сельской 
администрации, тел.: нет.

Дни и часы приёма граждан: 
в Кутарбитском с/п – понедельник с 18.00 до 20.00 
часов, суббота с 11.00 до 13.00 часов; в Булашовском 
с/п –  четверг с 10.00 до 12.00 часов.

Административный участок № 37 в Дегтярёв-
ском с/п: с. Дегтярёво, д. Тоболтуры, д. Мартяшева, 
д. Ушакова, д. Качипова, в Карачинском с/п: с. Ка-
рачино, д. Блинникова, д. Меримы, д. Долбилова, д. 
Шишкина.

Майор полиции 
Вильдан Халилович 

БАГИШЕВ, 
сот. тел.: 8-999-365-04-37.
Кабинет УУП: Тобольский 

район, с. Дегтярёво, здание 
сельской администрации, тел.: 
33-96-84, Тобольский район, с. 
Карачино, здание сельской ад-
министрации, тел.: 33-85-23. 

Дни и часы приёма граждан: 
в Дегтярёвском с/п – понедельник, среда с 18.00 
часов до 20.00 часов, в Карачинском с/п – суббота с 
11.00 часов до 13.00 часов.

КОДИРОВАНИЕ 
от алкогольной, никотиновой 

зависимости и избыточного веса. 
Тел.: 8-922-262-50-16.

Технология мастерства

Клара ЛАРИНА 

Немало полезного и по-
знавательного увидели 
и взяли для себя специ-
алисты по соцработе, 
участники стажёрской 
площадки, проходившей 
недавно на базе социаль-
но-реабилитационного 
центра несовершеннолет-
них «Согласие» в Ишиме. 

В обсуждении темы 
«Социальное партнёрство 
как ресурс повышения ка-
чества реабилитационных 
услуг в учреждениях соци-
ального обслуживания на-
селения» приняла участие 
и заведующая отделением 
социального обслуживания 
одиноких граждан и инва-
лидов КЦСОН Тобольского 
района Марина Фарносова.

Но, несомненно, участ-
никам запомнится мастер-
класс, который провела для 
соцработников волонтёр 
областного проекта «Диалог 

Диалог поколений. Обсудили социальное партнёрство

поколений», председатель 
совета ветеранов Абалак-
ской первичной организа-
ции Вера Козлова. Человек 
творческий, талантливый 
Вера Алексеевна увлекает-
ся флористикой и шитьём, 

мастерит игрушки и восхи-
тительные букеты, кажется, 
что ей удаётся найти себя в 
любой технике. На мастер-
классе в Ишиме она подели-
лась секретами изготовле-
ния куклы-оберега. Симпа-

тичная «Благополучница», 
которую увозили участники 
стажёрской площадки, 
станет верным амулетом, 
берегиней в делах и заботах 
и памятью о встрече с ис-
кусной мастерицей.


